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! ! ! !保留生机，或者彻底死去———
对上海申鑫来说，明天下午客场与
大连实德这个保级对手的直接对
话，堪称关键一战：输，将彻底告别
中超；赢，还能延续希望。俱乐部高
层昨天也表示：“打到这个份上我们
已经没有什么可多想的，只有赢球
一条路，连平都不行。”
对积分榜倒数第二的申鑫而言，

保级形势无疑非常凶险。他们距离倒
数第三的大连实德有 !分差距，在联
赛还剩最后三轮的情况下，想要反超
相当困难，毕竟主动权已经不在自己
手中。该高层在接受记者采访时坦
言：“确实不乐观，对手哪怕赢一场，
我们基本就没机会了……”
最后三场比赛，申鑫将首先在

客场对阵大连实德，随后回到主场
迎接山东鲁能，收官战客场挑战辽宁
宏运，竟然全是与直接的保级竞争对

手面对面。!最后三轮"我们是希望能

三场全胜"当然这很困难"不过现在

球队没什么压力" 完全放手去打吧"

先把实德这一场啃下来再说# $

实德只要主场取胜就能成功
“上岸”，而申鑫赛前最担心的就是
保级大战中裁判的尺度。如此关键
时刻，一次判罚都很可能决定最终
的生死。今年联赛中，申鑫就多次遭
遇到误判，吃够了裁判的苦头。“在
这个时候，能否给一个公平公正的
竞赛环境是最重要的。希望足协在
选派裁判员方面考虑全面一些，别
总是让我们吃亏。”
对于降级，申鑫方面其实也有

了足够的心理准备。俱乐部高层已
经明确表示，即便是下去踢中甲，资
方也不会放弃足球，争取让球队尽
快杀回中超。!职业足球升降级是很
正常的事"如果降级"我们有足够的

心理承受力" 我们也有这个自信会

尽快升上来# $

就在几天前，球队还请来了一
名巴西体能教练威灵顿。之前他在
申鑫短期工作过，后来辗转加盟日
本 "联赛的一家俱乐部。在 "联赛
离职之后，威灵顿暂时赋闲，申鑫向
他发出了邀请。联赛收官之时反而
请来新教练，这个细节也足以说明
申鑫想要继续经营足球的决心。“今
年也就这样了，我们已经开始为明
年做准备。” 本报记者 关尹

! ! ! !上视五星体育频道明天

!" 时 #$ 分将转播中超大连

实德与上海申鑫比赛实况#

央视五套明天 !"时 %$分将

转播青岛中能与北京国安比赛实况#

! ! ! !本报讯 （记
者 李元春）#$%#&
#$%' 赛季男女篮
联赛工作会议昨
天在北京结束，此
次会议的一大重
要议题就是 ()*

联赛扩军。篮协目
前对扩军问题已
经有了初步计划：
明年升一支，未来
! 年内增加 ' 支
球队进入 ()*。

目前，()*联
赛共有 %+ 支球
队，自从 #$$,年
之后，就没有进行
过扩军，以至于每
轮联赛都要有一
支球队轮空。最近
几年，-).队伍参加 ()*联赛的
愿望越来越强烈，并且发生过
-). 冠军广东凤铝因没能升入
()*而怒告篮协以及 -). 亚军
广州自由人俱乐部突然宣布解散
等情况。
据篮管中心竞赛部主任白喜

林介绍，在此前多次 ()*会议上
就有俱乐部提出，根据 ()*联赛
现在的发展需要扩军，应该从
-).中升几支队伍到 ()*。“篮
协现在组织了一个相关的专家研
究和调研组，针对扩军工作进行
广泛地征求意见。”白喜林表示，
篮协目前正在广泛听取意见和研
究制定方案过程中，“等到最终我
们有一个成熟的方案之后，会向
外界公布。”
白喜林说：“现在计划是明年

从 -).里升上来一支球队，计划
争取五年内增加三支球队进入
()*。”
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昨日兵发大连放手一搏
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! ! ! !本报讯（记者 张建东）釜山
消息：昨天下午，第 %/届农心辛
拉面杯中日韩三国围棋擂台赛在
釜山进行了第三场角逐。中国先
锋檀啸七段执白中盘轻取日本名
将伊田笃史三段，达成三连胜。
昨天，檀啸执白对伊田之战，

聂弟子檀啸下得十分流畅，全盘没
给伊田任何机会。弈至 %0#手，伊
田见差距太大，便中盘投子认输。
檀啸获得三连胜后，率先赢

得了 %$$$万韩元的连胜奖。
今天下午，本届农心杯第一

阶段最后一场比赛在釜山进行，
由檀啸设擂，迎接韩国新锐李浩
范的挑战。

! ! ! !本报讯（记者 李京红）在上
海东方绿舟进行的女排邀请赛昨
天结束。上海女排在苦战五局后
以 '比 #战胜浙江女排，八一女
排以 '比 $战胜恒大女排。上海
女排与八一女排均为两胜一负，
恒大女排与浙江女排均为一胜两
负。
上海女排主教练张立明介绍

说，这次邀请赛完全是一次内部
比赛，也是全国排球联赛开始前
的一次热身赛。虽然恒大女排输
了两场，但这并不是她们的真实
水平。相信联赛开始后，她们会渐
入佳境，因为她们的实力摆在那
儿。而上海队同八一队和浙江队
都打满了五局，说明这两个对手
实力都有了较大的提高。上海队
征战联赛不会轻松，女排联赛也
会更加精彩。

农心杯檀啸胜伊田

中国先锋三连胜

女排邀请赛昨落幕

上海队力克浙江

! ! ! ! -)*和 ()*新赛季将于下月
开打，近日，央视五套曝光了转播计
划，中国球迷一周将可以观看多达
%'场的赛事转播，迎来“最强篮球
季”。姚明退役之后，中国篮球球迷
这一群体对篮球赛事的需求难道反
增不减吗？

几成篮球频道
央视篮球解说员于嘉在微博上

如是说：“-)* 直播加延播几乎天
天有，分别为周一、周三、周六、周日
早上和周二、周四晚上，再加上集锦
和周五的篮球公园，你们觉得够
吗？”

除了 -)* 之外，()* 联赛也
将得到进一步的加大推广。新赛季
()*最多一周播 +场，其中包括 /

个比赛日的直播和 '场录播。
另一位解说杨健甚至戏称，“我

把央视五套形容成篮球频道不过分
吧。”此言得到了网友的纷纷响应。

上赛季，-)*在央视的转播场
次降至过去十年的最低谷。很多时
候，央视宁愿转播中华龙舟大赛，也
不愿意把这个时段奉献给 -)*球
迷。尽管姚明退役、-)*停摆是不
可忽视的重要原因。但主要原因还
在于，外界一致认为，-)*在突然
没有中国元素的情况下，其赛事不

会像之前那样给电视转播带来足够
的经济效益。
而现在，新赛季的转播力度，甚

至超过了姚明加盟 -)*的鼎盛时
期，这无疑将吸引众多企业在赛事
转播和集锦节目期间投放大量广
告。

懂经球迷壮大
于嘉的解释是：!我们在做过研

究分析后认为" 中国的篮球迷群体

正进一步壮大"&'( 和 )'( 都有

了一批固定的收视群体" 我们需要

巩固并扩大这一群体# $

尽管上赛季每周只有周末才转
播 -)*比赛，但总决赛的收视率，

仍创下了历史新高。
刚刚结束的 -)*中国赛北京

站显示，$12/的收视率创下过去一
个月体育节目收视率之最，比处于
第二名的收视率要高出 '倍，共有
超过 2$$万人观看了央视五套的转
播。而在中国赛举行的这一周里，央
视做的赛事包装时间之长、内容之
丰富，史无前例。

-)* 的诱惑力再提升是央视
加大转播力度的先决条件3 而诸如
商业因素的考量更多是因诱惑力提
升所带来的。从比赛质量来看，新赛
季更有噱头，湖人组建了巨头组合，
热浪、雷霆实力不减，马刺、凯尔特
人等老将云集的球队继续拥有号召

力。对于 -)*球迷来说，新赛季的
吸引力远超上一个赛季。而中国企
业纷纷同各大球队牵手，注入中国
元素，从本届中国赛期间就可见一
斑。总冠军球队热浪队天天都有商
业活动，一周内同至少 /家中国企
业洽谈了新赛季合作事宜，这些中
国企业的标志将通过赛事转播呈现
在全球观众面前。

同时，()* 之所以受到追捧，
也同 -)*的文化在中国的发展不
无关系。上赛季，正是由于真正的
-)* 大牌球星纷纷试水 ()*，才
创下了 ()*史无前例的轰动。而
本赛季，麦迪叫板马布里这样的
-)*元素，无疑给 ()*带来了新
看点。

!姚明退役"并不等于他带动的

篮球市场全都没了# 他和易建联等
中国球员，给中国篮球做出的贡献，
是不可抹杀的。而 -)*这些年在中
国市场的投入和扩大，也必然会经
历一个阵痛期。现在"随着中国篮球

球迷愈发专业" 后姚明时代的冰川

期已经结束# $于嘉说。
#$$#年，中国开始发展了一批

姚明球迷。%$年之后，中国有了更
多的热浪迷、科比迷等 -)*专业球
迷。

本报记者 陶邢莹

NBA和CBA新赛季下月开打，央视五套密集
转播预示着后姚明时代的“冰川期”已经过去———

疯狂篮球季 天天有球看

收视指南
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! 看朱炯能否率队成功保级

记者 周国强 摄
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